



► Este martes se dieron a conocer los resultados de la PAES y se dio inicio al Proceso de Admisión 2024 a las universidades que se extenderá hasta este viernes 5 de enero.

PAES, PDT y PSU: los diez mejores colegios de los últimos diez años

El Colegio Cordillera de Las Condes siempre estuvo en el “top ten” del ranking y en los resultados conocidos esta semana 97 de los 100 mejores establecimientos corresponden a particulares pagados. El Liceo Augusto D’Halmar de Ñuñoa es el más destacado de los municipales en el puesto 21.

Daniela Silva y Arturo León

Este martes se dieron a conocer los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) regular 2023 y, con esto, se dio inicio al Proceso de Admisión 2024, el cual se extenderá hasta este viernes 5 de enero.

Según datos confirmados por fuentes del mundo de la educación, 97 de los 100 colegios del país que obtuvieron los mejores resultados en la PAES corresponden a particulares pagados, mientras que dos son municipales (Liceo Augusto D’Halmar y Li-

ceo Bicentenario de Temuco) y sólo uno es subvencionado (Liceo San Pedro Poveda de Maipú).

En esta línea, los resultados de 2023 posicionaron al Cambridge College (Providencia), Tabancura (Vitacura), Los Alerces (Vitacura), Lincoln International (Lo Barnechea), The Grange School (La Reina), Cordillera (Las Condes), Arauco (Arauco), Villa María Academy (Las Condes), Huinganal (Lo Barnechea) y Pinares (Chiguayante) como los diez colegios que consiguieron los mejores puntajes en la PAES para la admisión 2024. Sólo dos son de región, mien-

tras que el resto pertenece al sector oriente de la Región Metropolitana.

Y entre los establecimientos que no son particulares pagados, el Liceo Augusto D’Halmar de Ñuñoa es el establecimiento municipal que lidera el ranking en el puesto 21.

Este fenómeno se observa también en los rankings de resultados pasados, inclusive en las pruebas anteriores a la PAES, como lo fue las dos veces que se aplicó la PDT (Prueba de Transición Universitaria) y también los años previos de PSU.

Y en ese contexto, hay que resaltar al Colegio Cordillera, de Las Condes, en la Región Metropolitana. El establecimiento, ubicado a cuerdas del Estadio San Carlos de Apoquindo, nunca salió del “top ten” en los resultados de los últimos diez años: figuró tres veces en el primer puesto (2014, 2020 y 2021), fue dos veces segundo (2016 y 2017) y una vez tercero (2019).

En resumen, para la PAES del 2022, The Grange School, el Villa María Academy, Los Alerces, Cordillera y Lincoln International se repiten entre los que consiguieron mejores resultados de este año. El Liceo Augusto D’Halmar de Ñuñoa, en tanto, se posicionó en el lugar 15 del ranking, convirtiéndose en el mejor entre los municipales y subvencionados.

Los años 2020 y 2021 se aplicó por otra parte la llamada Prueba de Transición (PDT). En ambos periodos el ranking lo lidera el Colegio Cordillera de Las Condes, y destaca la presencia del Liceo Augusto D’Halmar en octavo y quinto lugar, respectivamente. Junto con esto, el 2020 hay más presencia de establecimientos de regiones, destacando en Orchard College de Curicó en el tercer puesto, Pinares de Chiguayante en octavo y Colegio Puerto Varas en décimo lugar del ranking.

En 2019, último año en que se aplicó la PSU, el primer lugar lo marcó el Instituto Hebreo Dr. Chaim Weizmann-Ort de Lo Barnechea. Entre los 10 mejores se repiten los nombres de The Grange School, Cordillera, Pinares, Los Alerces, y el Liceo Augusto D’Halmar ocupa el sexto lugar. Destacan también dentro de los mejores puntajes otros dos municipales además del establecimiento ñuñoíno: el Liceo Bicentenario Temuco en el puesto 37, y el Instituto Nacional en el lugar 99.

Dentro de los resultados que se generaron en 2018 destacan dentro de los diez mejores establecimientos particulares de regiones: Constitución en el quinto lugar y Alborada, de Linares, en el noveno. La lista de ese año la lidera el Cambridge College (Providencia), seguido de tres colegios de Ñuñoa: Francisco Encina, Liceo Augusto D’Halmar (el único municipal que se mantiene en el ranking) y Akros.

En la PSU de 2017 se registraron tres establecimientos de regiones, destacando Itahué de Chiguayante, Albamar de Viña del Mar, y el Alemán Concepción de San Pedro de la Paz. El Liceo Bicentenario San Pedro de Puente Alto fue el segundo municipal que lideró el ranking de los mejores puntajes a nivel nacional junto con el Liceo Augusto D’Halmar, establecimiento que ese año ocupó el octavo lugar.

Tanto en la PSU de 2014 como de 2015 no se registraron establecimientos municipales dentro de los diez mejores puntajes, y el Instituto Nacional figuró en el puesto 13 y 40 respectivamente. ●

RANKING 2023 PAES

Ranking	Establecimiento	Tipo	Comuna	Puntaje Promedio
1	Cambridge College	Particular Pagado	Providencia	879,27
2	Tabancura	Particular Pagado	Vitacura	864,71
3	Los Alerces	Particular Pagado	Lo Barnechea	860,43
4	Lincoln International	Particular Pagado	Lo Barnechea	852,88
5	The Grange	Particular Pagado	La Reina	848,04
6	Cordillera	Particular Pagado	Las Condes	845,95
7	Arauco	Particular Pagado	Arauco	845,41
8	Villa María Academy	Particular Pagado	Las Condes	843,1
9	Huinganal	Particular Pagado	Lo Barnechea	842,41
10	Pinares	Particular Pagado	Chiguayante	841,69
21	Liceo Augusto D’Halmar	Municipal	Ñuñoa	827,1